

Notre Association est donc approuvée et bénie par l'autorité religieuse, tant que ses membres voudront marcher dans le droit sentier du devoir, du dévouement à la Religion et à la Famille, et de l'entière soumission à l'autorité diocésaine. Monseigneur l'Archevêque désire voir régner entre les institutrices, la charité, la paix, l'union pour protéger nos intérêts.

J'espère maintenant, mes bien chères compagnes, que vous n'hésitez plus à faire partie de l'Association et que vous vous ferez un plaisir d'envoyer la modique souscription de 25 centins, destinée au soutien de l'Œuvre.

Les Institutrices sont tenues d'adresser à la Secrétaire, en même temps que leur souscription, un certificat de bonne conduite, signé par leur curé.

MARIE-LOUISE PEPIN, *Secrétaire*,
49, du Pont, St-Roch, Québec.

LA MESSE DE MINUIT A LA CAMPAGNE

Chérubins de l'exil, à qui manquaient des ailes,
Par le froid colorés, du feu plein les prunelles,
Nous, petits villageois, prenions l'Enfant divin
Pour un frère venu du Paradis lointain.
Notre âme, que fondait l'ivresse de l'extase,
Menacait d'éclater comme un fragile vase.
L'église illuminée, au milieu de la nuit,
Achevait d'éblouir notre œil et notre esprit.
La Messe de Minuit, oh! c'était notre fête:
Un mois d'avance au moins nous en perd'ons la tête!
Nos soupirs n'étaient pas des soupirs de prophète:—

« Il faut,—demandions-nous,—que la neige ait couvert
Cette roche si haute?—et ce gadel'er vert?
Ah! ce Minuit doré lentement comme il vole?
Quel plaisir ce sera: le soir!—en carriole!
Et puis, voir ce Jésus, dont le nom seul parfois
Joint les mains de ma mère et fait trembler sa voix!
Voir l'église,—pour nous vrai ciel plein de mystères! »

De ces rêves riants rien n'eût pu nous distraire.
Plus de jeux. Le gros chien n'était pas attelé,
L'oiseau ne craignait plus nos liguettes perfides.
Plus de courses non plus sur nos traîneaux rapides.—
Et le gros banc de neige était presque oublié.

La veille au soir, enfin, pour nous lever à l'heure,
Nous jug'ons plus prudent de ne nous pas coucher:
Tous les autres dormaient: nous, seuls dans la demeure,
Nous faisons sentinelle, assis près du bûcher.
Oh! gentils souvenirs parfumés d'innocence,
Vous êtes gais comme elle et frais comme l'enfance.
J'ai vu naître depuis Jésus loin du hameau:
Dans les villes surtout, quel superbe étalage!
Quelle magnificence autour de son berceau!
Mais tout cela vaut-il les Minuits du village?

L'ABBÉ A. GINGRAS,
poète canadien.